

向陽中だより



本校生徒会キャラクター「ひま SUN」

第5号

令和3年9月30日

杉並区立向陽中学校

<教育目標> ◎ よく考える人 ○ 思いやりのある人 ○ たくましい人

笑顔で振り返ることができる2学期に

校長 中谷 愛

職場体験報告会で2年生が「特に学んだこと」を話していた中で、「笑顔が大事である」旨の内容がありました。とても重要な視点に気付くことができていると思いました。マザーテレサが残した名言にも“Peace begins with a smile.”が有名です。人々が争うことなく、笑顔であふれるような社会は平和で、仕事も円滑になるだけでなく、生産的な成果をもたらすことができるということでしょう。これは、単にお客様に対して笑顔を見せればよいということではなく、人と人が関わっていく日々の営みの中で、笑顔は温かい感情の交流ができる、人としての価値の高いコミュニケーションであるということです。

私が最近素敵な笑顔に出会うことができた瞬間は、8月末にパラリンピアンの車いすバスケットボールの試合を観戦した本校生徒が見せてくれた笑顔でした。皆がとても満足感にあふれている笑顔でした。観戦した試合は、優勝決定戦で日本に勝利したアメリカと、世界選手権で3位に輝いているオーストラリアとの熱戦でした。テレビで観戦した方も多いと思いますが、選手の車いすはブレーキがないことや、選手同士の車いすがぶつかりあうと激しい音を立てることなど、初めて見ることが多くありました。本校生徒は、選手の全力のプレーから、そのパワーに感銘を受けたのだと思います。



もう一つは、本校の教職員が自身の担任する生徒の得意なことを知り、私に報告してくれたときに見せてくれた笑顔です。「○○さんはピアノも弾けます。」「○○さんは外国語で歌をうたってくださいました。」など、音楽の授業で行われた発表会の一コマを紹介してくれました。生徒同士がそれぞれの特技を披露し、互いに友達のよさを新たに知るきっかけとなったようです。授業を参観し、感激した教職員の笑顔から、実に素晴らしい企画が見事に成功したことが伝わってきました。

2学期が始まりました。このように一つ一つの出来事を笑顔で振り返ることができるような学期にしていきたいと思います。

いのちの 教育

道徳教育・人権教育推進担当 主任教諭 鈴木 美帆

9～10月は、杉並区の「いのちの教育月間」です。9月11日の土曜授業では道徳の授業が各クラス行われ、「命」について学習しました。道徳の授業は自己を見つめ、物事を広い視野から多面的・多角的に考え、人間としての生き方についての考えを深めていく時間です。緊急事態宣言中のため、向かい合っての話し合い活動はできず、少し距離をとりながら意見交換することで考えを深めることができました。声が聞きとりづらかったり、アイコンタクトがとりづらかったりする状況のなかでも、子どもたちはお互いに相手を理解しようと相手の話をしっかりと聞き、「命」というテーマに対して深く考えていました。

1年生

1年生の授業では、骨髓移植が行われた事例から、提供する人・提供された人、両者の気持ちを考えました。また、自分だったら骨髓バンクに登録するかどうかも考え、クラスで意見交換しました。



生徒の感想

- ・骨髓バンクに登録しない派の考え方を分かること、人のために何かをすることは、私はやっぱりしたいと思いました。自分の大切な人だったら迷わず助けるという意見もありましたが、助けられる側の人にもその人の家族や大切な人がいると思うので、その人のことも考えるとやっぱり18歳になつたら骨髓バンクについて考えてみたいなと思いました。
- ・骨髓バンクに登録したくないと答えたけど、少し興味がわいたので家でじっくり考えて少しずつ決めていこうと思います。
- ・骨髓バンクに登録している人がたくさん居ると分かった。コロナウイルスで骨髓バンクに登録している人が減ったということを知った。
- ・一人の命のために自分が痛い思いをしても助けようとする人はとてもすごいと感じた。まずは助け合いをすることから始めようと思った。
- ・この授業を受けなかったら何も考えず絶対骨髓の提供はしないと思うので、このように知り、考える機会があって本当によかったです。何事も、まず知ることが大切だと思う。

2年生

2年生の授業では、動物の殺処分の問題について考え、「命の花プロジェクト」の取り組みを知り、動物の命との向き合い方についてクラスで意見交換しました。



生徒の感想

- ・今、私にできることは何だろうと考えさせられました。私も動画の女子高生たちのような協力をしてみたいのです。少しでも力になりたいです。
- ・動物たちの亡くなった命も骨を碎いて新しい命をつくっているのが本当にすごいと思いました。私も飼っていた犬がいたので、もし亡くなってしまったらと考えると涙が止まりません。もう亡くなってしまった命にもたくさんの感謝をすることが大切だと思いました。
- ・私も猫を2匹飼っていて、そのうちの1匹が保護猫。あと少し出会うのが遅ければ殺処分されていたかもしれない。たった1匹だけ命を救えてよかったと思ったし、今ペットをひきとりたいと思っている人にはそういう命もあることを知って欲しいと思った。
- ・今までの道徳の授業で一番心がしみつけられた。人間の命と動物の命は何が違うの?めぐまれなかつたら殺されてしまうの?命が命を生み、その命が次へと命をつないでいくこととても感動しました。
- ・動物だけ殺処分されてしまうのは違うなって思った。将来、私たちが大人になっている頃には殺処分ゼロになっていて動物を大切にしているいいな。

3年生

3年生の授業では、臓器提供を決めた家族の葛藤や、尊厳死をめぐる裁判をもとに生命倫理について考え、人間の生と死の在り方について考えを深めました。



生徒の感想

- ・授業を通して命の尊さを感じることができた。「最後まで生きて欲しい」「早く楽にさせてあげたい」「少しでもその命を生かしてあげたい」どれにも正解はないけど命のことを思ってどうするかを考えなければならないと思った。
- ・命を生かすか死なすかの決断は、決めた後も正解がわからない。非常に難しい問題で、自分ではとても考えられそうにない。また、自分の命についてこれだけ考えてくれる人がたくさんいることに気がついた。だからこそ自分の命をもっと大切にしてこれからを生きていきたいと思った。
- ・今まで「いのち」についての授業は何回かあったが、ここまで生死に直面した内容は初めてだったと思う。臓器提供の家族の動画や、教科書を読んで、様々な立場の人の愛情や命の捉え方がバラバラでどれも納得できて、難しかった。また、簡単に人に向けて「死ね」などと言ってはいけないことだと思った。
- ・考えるのがすごく難しいテーマではあったけど改めて人の生・死を決めることがどれほど辛く苦しいものなのか考えさせられました。普段このようなことを伝え合うことや親と話し合うことも少ないので、これからも深く考えていきたいと思いました。

生徒会新旧役員の交代

7月12日（月）に公示された生徒会役員選挙、立候補者は朝の挨拶運動やポスター掲示、公約づくりなどに積極的に取り組んできました。9月10日（金）にはオンラインによる立会演説会と各クラスでの投票が行われ、新生徒会役員が決まりました。9月27日（月）のオンライン生徒会朝礼で、新旧役員の交代を行いました。新旧の役員7名ずつが一人ひとり挨拶をし、全校で新役員の認証をしました。10月7日（木）の一斉委員会から各委員会の活動も始まります。旧役員の皆さん、今までありがとうございました。新役員の皆さん、よろしくお願ひします。

職場体験学習発表会 9月16日（木）・17日（金）

2年生が、7月に行った職場体験学習のまとめをして発表会を行いました。各職業の特徴や働くことの意義・大変さ、働く上で大切なこと、また将来の夢や希望を学年の皆で共有することができました。御協力くださいました各事業所の皆さんに改めて感謝いたします。



《お世話になった事業所》（順不同）

杉並の家ことり保育園、珈琲館 下高井戸店、永福北保育園、大場造園、ラ・プリマブランカえいふく、杉並区立大宮保育園、レインボープライマリースクール、GU ヨドバシ吉祥寺店、ミヤヘルサ保育園ひびき 永福町、ピカソ 桜上水店、杉並区立永福南保育園、向陽中学校 図書館司書、フローリストはなよし、マッシモッタヴィオ、杉並区立下高井戸子供園、アルペン高井戸店、杉並の家保育園、豆工房コーヒーロースト桜上水店、レストランナック幼稚園、ロイヤルホスト 永福町店、ユニクロ 吉祥寺、杉並区立高井戸図書館、サロンドユーGARE、下高井戸保育園、ココカラファイン桜上水北口店、株式会社 藤江、ZEST 吉祥寺、杉並区立永福小学校、デポーすぎなみ永福、永福図書館、高井戸地域区民センター、セブンイレブン桜上水駅北店、済美教育センター、ココファン・ナーサリー浜田山、上水保育園、レイモンド下高井戸保育園（以上36事業所）

～全教職員で取り組んでいます～「体罰根絶に向けて」

〈本校のスローガン〉

普段から周りの人に相談 「感情的にならない」

《今後の予定》

（10月）

- 1日(金) 都民の日（休日）
- 2日(土) 土曜授業（公開あり）
3年英語スピーキングテスト
- 4日(月) 向陽祭準備期間 始 ②カット
全校朝礼・安全指導
3年到達度確認テスト（①～⑤）
- 5日(火) ②カット 1A ブックトーク
- 6日(水) ③④カット 1B ブックトーク
- 7日(木) ②⑥カット 避難訓練 一斉委員会
- 8日(金) 1C ブックトーク 第2回進路説明会
英検（第2回）
(先生方の研修会のため)
- 9日(土) 土曜授業 ③③年合唱わくわくレッスン
- 11日(月) ③カット 生徒会朝礼
- 12日(火) ③カット 向陽祭リハーサル
- 13日(水) ②カット 1・3年4時間授業
(先生方の研修会のため)
- 14日(木) ③⑥カット
- 15日(金) 第36回向陽祭【正装】
(国立オリンピック記念青少年総合センターにて、生徒のみでの発表を行います。)
- 18日(月) 運動会練習 始【11月2日（火）まで5時間授業】⑤カット ①全体練習
3年秋季三者面談 始【～22日（金）まで4時間授業】
- 19日(火) ④⑥カット 2A ブックトーク
- 20日(水) 2B ブックトーク（給食時）
- 21日(木) ④⑤カット 1C ブックトーク
- 22日(金) ⑥カット 3年秋季三者面談 終
教育実習 終・学校運営協議会定例会
- 25日(月) ③⑥カット（4時間授業）
①全体練習 ⑤一斉委員会
- 26日(火) ②③カット
- 27日(水) ①カット ⑤全体練習
- 28日(木) ②⑥カット
- 29日(金) 運動会予行
（11月）
- 1日(月) ④⑤カット 全校朝礼 安全指導
①縦割り練習
(運動会予行予備日)
- 2日(火) ④⑥カット 運動会準備
- 3日(水) 第74回運動会
- 4日(木) 振替休日（運動会予備日）
- 5日(金) 漢検（第2回）

～ご紹介～

育児休暇中の高山 翔 教諭の代替として9月15日（水）から臨時の任用教員の櫻澤 直（さくらざわ なお）教諭が着任いたしました。教科は英語科・所属は第2学年で副担任をつとめます。どうぞよろしくお願ひいたします。